

X JORNADAS ONCOLÓGICAS DEL MAULE 2024

Con encuentro regional fortalecen prevención y lucha contra el cáncer

Urgente problema de salud pública. Trabajo intersectorial busca aunar esfuerzos para actualizar y fortalecer las capacidades de los profesionales y otros actores claves, con el fin de evitar su aparición, mejorar el diagnóstico y el tratamiento de esta patología, que es la segunda causa de muerte en nuestro país.

TALCA. El cáncer, actualmente es la segunda causa de fallecimiento a nivel global y presenta desafíos urgentes en el campo de la salud, pública en nuestro país. En tal contexto, los días 12, 13 y 14 de noviembre, se llevaron a cabo las X Jornadas Oncológicas del Maule, encuentro que fue organizado por el Centro Oncológico de la Universidad Católica del Maule (UCM), en colaboración con las Seremis de Salud del Maule y O'Higgins, además de los Servicios de Salud de ambas regiones. También contó con el respaldo de empresas privadas, consolidándose como un referente en dicho ámbito a nivel sudamericano. Las proyecciones indican que la mortalidad por este mal podría duplicarse en la próxima década, poniendo de relieve la necesidad de iniciativas como estas reuniones, que buscan actualizar y fortalecer las capacidades de los profesionales de



El encuentro es gratuito y está dirigido a profesionales de la salud, investigadores, académicos, estudiantes y actores relevantes del Maule y O'Higgins.

la salud y otros actores claves para evitar su aparición, mejorar el diagnóstico y el tratamiento de esta patología.

REALIDAD

De acuerdo al jefe del Departamento de Agencia Nacional de Prevención y Control del Cáncer del

Ministerio de Salud, Son Kim, el cáncer es una enfermedad muy frecuente, "como mostré, hay 60 mil casos al año y por lo tanto se necesita la descentralización para abordarlo. Al ser un volumen grande, la política pública hace que las personas puedan acceder a las prestaciones lo más cerca posible.

Esto es diagnóstico, la sospecha, el seguimiento, los cuidados paliativos. En cambio en los tratamientos, esto puede variar, ya que son ultra, ultra complejos, que necesitan un volumen grande de pacientes, naturalmente los vamos a concentrar en algunos centros macro regionales o incluso na-

cionales", precisó el especialista.

Desde su primera edición en 2015, el Centro Oncológico de la UCM, en colaboración con instituciones de salud de las regiones de Maule y O'Higgins, ha capacitado a más de 4 mil 200 personas. Este año, la décima versión de estas jornadas reafirma su compromiso de ampliar el impacto de la capacitación oncológica, con alcance nacional y latinoamericano.

APORTES

Su realización tiene como principal objetivo, proporcionar a los asistentes una visión integral y actualizada sobre el cáncer, promoviendo el intercambio de conocimientos y mejores prácticas en su prevención, diagnóstico y tratamiento. Además, busca contribuir a la creación y ejecución de políticas públicas eficaces en este ámbito, generando un impacto positivo en los índices epidemiológicos relacionados. Con la realización de estas jor-

nadas, se reafirma el compromiso de la UCM y sus socios en la prevención del cáncer y la mejora de la atención oncológica, para beneficio de la comunidad nacional y latinoamericana.

Finalmente, la directora del Servicio de Salud Maule, Marta Caro, precisó que la jornada representa "un gran compromiso que se demuestra con la realización de esta décima jornada. Esto significa que es un tema muy relevante para nuestra gestión, para la atención hacia nuestros usuarios, y sobre todo porque está comprometida la academia, los equipos de redes, también la Seremi de Salud, es un trabajo conjunto, y eso nos permite seguir avanzando en dar respuesta a los problemas de salud. Tanto trabajando en el ámbito promocional, preventivo, y conociendo las nuevas tecnologías también que se están desarrollando para abordar esta gran problemática de salud", enfatizó.